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Banca mexicana muestra perfil de solvencia sólido, estima HR Ratings 
 
 

Extracto de la entrevista con Fernando Sandoval, director ejecutivo de Instituciones 
Financieras de HR Ratings, en el programa “Al Sonar la Campana”,  

conducido por Lucero Álvarez en El Financiero Bloomberg TV.  
 
 
LUCERO ALVAREZ: Y HR Ratings considera que la banca comercial en México muestra un 
perfil de solvencia sólido para ser frente a la desaceleración económica, pero también 
indica que cuenta con retos importantes en temas de alcance de crédito, población y 
desarrollo de infraestructura fiscal y digital.  
 
Saludos con mucho gusto esta tarde a Fernando Sandoval, director ejecutivo de 
Instituciones Financieras en la calificadora. ¿Cómo estás?  
 
FERNANDO SANDOVAL: Muchas gracias por la invitación Lucero. Todo bien.  
 
LUCERO ALVAREZ: Gracias por acompañarnos. Realizaron todo un análisis del sector, ¿cómo 
ves que le está haciendo frente la banca en México a una desaceleración económica, 
aumentos de tasas de referencia y por supuesto ahora a una lista un poco extensa de bajas 
expectativas de crecimiento económico en México.  
 
FERNANDO SANDOVAL: Mira, como bien comentas y hemos escuchado, la banca 2018 cerró 
muy sólida. La capitalización se sigue fortaleciendo, la rentabilidad se sigue fortaleciendo y 
eso yo creo que da mucha confianza en el sistema bancario. Sin embargo, para los próximos 
periodos, vemos que sigue estando muy retador porque tienes un entorno de tasas altas.  
 
Entonces la pregunta es cómo la banca va a poder seguir creciendo a doble dígito o a una 
tasa de un dígito, pero grande, con este escenario macroeconómico.  
 
LUCERO ALVAREZ: Vemos que el sector, la banca mexicana, está buscando participar en las 
políticas públicas del gobierno federal, vemos que se incluye un tema importante: 
iniciativas de desarrollo e inclusión financiera, jóvenes mexicanos de entre 15 y 17 años ya 
podrían contar con una cuenta en el banco, ¿cómo ha avanzado?, ¡cómo ven en este estudio 
que ha avanzado el tema de inclusión en el sector? 
 
FERNANDO SANDOVAL: En cuanto a inclusión financiera, México todavía presenta retos para 
seguir mejorando, sin embargo, vemos que las políticas del nuevo gobierno van a apoyar 
todo este aspecto.  
 
El espectro básicamente de meter a jóvenes de 15 a 17 años vemos que es positivo porque 
se empieza a bancarizar a la población y eso va a permitir, porque es el primer paso, el 



poder bancarizar, primero tengo una cuenta de captación para luego posteriormente, poder 
ofrecer algún financiamiento.  
 
LUCERO ALVAREZ: En cuanto a las comisiones bancarias el presidente López Obrador dijo 
hoy que no se eliminarían, pero tal vez pueda haber modificaciones. ¿Qué impacto podría 
tener la banca en México si ocurre algo así? 
 
FERNANDO SANDOVAL: Analizando las comisiones bancarias, si ves las comisiones netas, de 
2012 a 2018 la proporción de comisiones netas a ingresos totales de la operación ha ido 
disminuyendo, de haber representado un 23, 24 por ciento, ahorita estamos en 17, 18.   
 
Entonces en términos generales, en la banca el ingreso fuerte es el ingreso por interés, sin 
embargo, es un ingreso relevante y básicamente hay que analizar banco por banco cuál es 
la dependencia a las comisiones que se puedan llegar a analizar.  
 
 


